

## RESUMENES

Ian Phimister. *La huelga de mineros de carbón en Zimbabue colonial, 1954.*

En 1953, la Anglo American Corporation de Sudáfrica se hizo cargo de la única mina de carbón de Rhodesia del sur (Zimbabue), Wankie Colliery. Los nuevos propietarios descubrían rápidamente que la clave para una productividad mas grande y una producción aumentada sería la eliminación del trabajo a mano ("hand lashing"). Instalaron maquinaria excavadora-zapadora donde era posible, pero en los dos pozos mas viejos los métodos de minar establecidos estaban muy entrenchados y por consecuencia era demasiado caro simplemente eliminarlos. En cambio, la Angloamericana intentaba reforzar las coloniales relaciones de producción. La supervisión subterránea se intensificaba, y el grado de "autoregulación" de los excavadores para determinar la cantidad de su trabajo se limitó. La introducción de un nuevo cubo de minas intentado para aumentar la productividad precipitaba una huelga en febrero 1954 en la cual participaba la entera mano de obra de la mina.

Daniel Gutwein. *El "Antisemitismo oficial" ruso reconsiderado: aspectos socioeconomicos de la política zarista en relación con los judfos, 1881-1905.*

Se reexamina desde la perspectiva de sus opuestas políticas socioeconómicas las respectivas políticas relativas a los judfos de los ministros zaristas Witte y Plehve. La rivalidad ministerial sobre la política judía está explicada no como la reflexión de simpatías "antisemitas" o "projudfas", esto dejaría sin explicación algunos importantes elementos de estas políticas; mejor, el análisis demuestra que en su lucha era medio para ganar supremacia para sus respectivas políticas en cuanto a la naturaleza y el paso de la industrialización de Rusia. Los políticos rusos percibieron a los judfos no sólo como a un grupo religioso; los veían como a una identidad economica nomenclítica, y diferenciaban entre las varias capas de la sociedad judía, conforme a la influencia respectiva en la sociedad y la conomía rusas de las actividades económicas de cada capa. Por consiguiente los dos ministros formulaban unas políticas diferenciales y opuestas relativas a los judfos a fin de que correspondieron sus políticas socioeconómicas "gran rusas".

Norah Carlin. *Libertad y fraternidades en la revolución inglesa. Las políticas de las protestas de artesanos en Londres, 1635-1659.*

Una serie de sublevaciones de artesanos en las corporaciones de Londres entre 1635 y 1659 ha considerado las dos ideas radicales: la de la libertad individual y la del moral gremial de fraternidad relevantes para sus objetivos. El paradojo aparente de exigencias democráticas en combinación con llamadas por la regulación economica mas estricta solamente se explica examinando las quejas

concretas y exigencias específicas de los participantes. Los protestantes eran ni nuevos capitalistas industriales ni una nueva clase asalariada, sino pequeños maestros intentando contener la competición, el uso de mano de obra barata y el aumento de empresas. Sus preocupaciones tenían algo en común con las de los Levellers, pero los movimientos divergieron en maneras significativas.

Traducción: *Willeke Tijssen*